

Questionner les représentations autour des dépendances avec un outil d'Infor-Drogues

Contexte : Le discours social sur les drogues génère nombre de clichés et de stéréotypes qui peuvent aller jusqu'à diaboliser les drogues et leurs usagers.
Infor-Drogues propose de questionner et dépasser les idées reçues et d'évoluer vers une réflexion qui intègre la pluralité des causes des consommations.

Publics : Les équipes PMS et PSE, les éducateurs, les acteurs de l'aide à la jeunesse, les enseignants et tout professionnel souhaitant mener une réflexion avec des jeunes sur les consommations.

Outil pédagogique : Le service d'éducation permanente de l'asbl Infor-Drogues a développé un outil présenté sous la forme d'affiches. Il ouvre les débats à partir de 4 questions:

- Si la loi n'interdit plus les drogues, tout sera permis aux jeunes ?
- Pour savoir si une personne se drogue, le mieux c'est de faire un test d'urine ?
- Quand on commence la drogue, on ne peut plus s'arrêter ?
- Parler des drogues ça peut donner envie ?

Des pistes de réponses et d'animation sont proposées pour chacune des ces questions.

Objectifs de l'atelier :

- Permettre aux professionnels de débattre autour des assuétudes et de leurs représentations
- Découvrir les affiches et expérimenter les animations proposées
- Réfléchir aux pistes d'exploitation de l'outil

Déroulement de l'atelier:

- Réflexion autour des questions
- Réalisation d'une animation autour de chaque question
- Relevé des freins et facilitants à l'animation
- Développement de nouvelles pistes au départ de l'affiche

Animateur : Antoine Boucher, Infor-Drogues

Mots clés : Représentations sur les assuétudes

Date et lieu : Jeudi 2 avril 9h-13h30 Domaine Provincial du Bois des Rêves

Coût : Gratuit

